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Функциональное и композиционное решение накладных элементов, декорированных орнаментом

Статья посвящена детализации методики проектирования накладных элементов, декорированных орнаментом. На основе систематизации функциональных и композиционных свойств формы выделены типы композиций накладок и орнаментальные

композиции.

Ключевые слова: накладные элементы, декоративные орнаменты, композиция.
O. M. Sandhu, M. M. Chernykh

FUNCTIONAL AND COMPOSITE SOLUTION WORN ELEMENTS, DECORATED ORNAMENTS

The article is devoted to detailed design techniques of overhead items, decorated with ornaments. Based on the systematization of functional and compositional properties of the form the types of tracks overlap and ornamental compositions.

Key words: overhead items, decorative ornaments, the composition.
О. С. Самоненко
Основные методы творческих поисков в современном проектировнии костюма

В статье рассмотрены основные принципы современного проектирования костюма посредством применения группы эвристических и технологических методов творческих поисков концептуально-образного решения костюма.

Ключевые слова: эвристические и технологические методы творческих поисков, системный подход в процессе художественного проектирования костюма, образно-концептуальная основа костюма, комбинированный подход к процессу творческих поисков.
O. S. Samonenko

BASIC METHODS OF CREATIV E EXPLORATION IN MODERN COSTUME DESIGN

In the article the basic principles of contemporary design through the use of costume heuristic and technological methods of creative searches conceptually imaginative solutions costume.

Key words: system approach in the process of artistic costume design, heuristics and technological methods of creative searches, image and conceptual meaning of a costume, combined approach to creative search.

М. П. Шляхтина

Дизайн экспонирования декоративного оружия в частных интерьерах

В статье рассматриваются особенности дизайна оружейных композиций и варианты экспонирования декоративного оружия в частных интерьерах.

Ключевые слова: дизайн, экспонирование, оружие, композиции.
Shlyahtina M. P.

DESIGN OF EXPOSURE OF DECORATIV E WEAPONS IN PARTIAL INTERIORS

In article features of design of weapons compositions and variants of exhibiting of the decorative weapons in private interiors are considered.

Key words: design, exhibiting, the weapons, compositions.

А. Н. Коновалова

Цветовая «палитра» прозрачных камнесамоцветов как основа решений

по их использованию в дизайне ювелирных изделий

Представлена модель ювелирного изделия (браслет) с использованием образцов турмалина и берилла, которые, по данным исследований, могут быть совместимы в дизайне одного изделия.

Ключевые слова: турмалин, берилл, цветовая «палитра», эстетическая совместимость.
A. N. Konovalova

Color «palete » of transparent stones as a bas is outcome on their use in jeweler y design

The paper presents of jewelry model (bracelet) with tourmaline and beryl samples using, which can be compatible in design of a jewelry.

Key words: tourmaline; beryl; color «palette»; aesthetic compatibility.
Р. В. Мищенко
Проектная графика костюма на современном этапе
Рассматривается современная проектная графика костюма, обозначаются основные аспекты в специфике современного процесса графического проектирования костюма.

Ключевые слова: проектная графика костюма, «прообраз», «прототип», «производный образ» костюма, трансформация графического «прообраза» костюма.
Mishchenko R. V.

Design graphics of the suit on modern stage of the development

In article is considered modern design graphics of the suit, are marked main aspects in specifics of the modern process of the graphic designing the suit.

Key words: design graphics of the suit, «prototype», «prototype», «derived image of» suit, transformation graphic «prototype of» suit.
В. И. Куманин, О. А. Зябнева, М. С. Волкова

Конструктивные и технологические особенности изготовления механизмов в ювелирных изделиях
В статье описаны конструктивные и технологические особенности изготовления механизмов в ювелирных изделиях, в частности пружинных замков серег и запонок; особенности изготовления пружинных механизмов ювелирных украшений из сплавов

драгоценных металлов.

Ключевые слова: ювелирные изделия, пружинный замок, драгоценные сплавы.
Koumanin V . I., Zyabneva O. A., Volkova M. S.

Specific constructive and technological features of mechanisms manufacturing in

jewelry

The article is dedicated to the specific constructive and technological features of mechanisms manufacturing in jewelry, process of production of jewellery springs in alloys of precious metals. Especially in spring locks of earrings, necklaces, bracelets and cufflinks.

Key words: jewels, the spring lock, precious alloys.

А. Г. Макаров, В. С. Зурахов, С. В. Рыбачук, Н. Г. Ростовцева

Вариант оценки поглощаемой механической работы при деформировании полимерных материалов
Среди различных характеристик физико-механических свойств синтетических нитей наибольшая информация содержится в деформационных и энергетических компонентах. В то же время в силу наибольшей доступности чаще всего используется работа деформирования, вычисляемая по полной диаграмме растяжения. Однако для условий эксплуатации изделий характерна лишь начальная зона деформирования, где существенного накоплений микроразрушений не происходит. В связи с этим более объективными следует считать физико-механические характеристики, определяемые по измерениям именно в этой зоне механических воздействий. Это, в частности, упругая и поглощаемая компоненты механической работы. Задачи по определению этих компонент решаются как по диаграммам растяжения, так и прямым расчетным прогнозированием по параметрам нелинейно-вязкоупругой математической модели, которые определяются по кратковременным «семействам» релаксации и ползучести.

Ключевые слова: релаксация, ползучесть, вязкоупругость, полимерные материалы, математическое моделирование, механическая работа, упругость, пластичность.
A. G. Makarov, V. S. Zurahov, S. V. Rybachuk, N. G. Rostovtseva

VARIANT OF THE ESTIMATION OF ABSORBED MECHANICAL WORK

AT DEFORMATION OF POLYMERIC MATERIALS

Among various characteristics of physicomechanical properties of synthetic threads the greatest information contains in deformation and power components. At the same time, owing to the greatest availability the work of deformation calculated under the full diagram of a stretching more often is used. However, for service conditions of products only initial zone of deformation

where essential accumulation of microdestructions don’t occur is characteristic. In this connection, it is necessary to consider as more objective the physicomechanical characteristics defined on measurements in this zone of mechanical influences. It, in particular, elastic

and absorbed components of mechanical work. Problems by definition of these a component dare as under stretching diagrams, and direct settlement forecasting on parameters of nelinejno-viscoelastic mathematical model which are defined on short-term «families» of a

relaxation and creep.

Key words: a relaxation, creep, visco-elasticity, polymeric materials, mathematical modeling, mechanical work, elasticity, plasticity.
Л. Т. Жукова, Б. П. Борисов, М. В. Смирнова

Интерфейс программы для получения базового профиля янтарного кабошона
Представлены четыре варианта контактирования базовых профилей с алмазным кругом, фрагмент алгоритма расчета координат точек профиля копира с базовым профилем в виде овала, интерфейс для задания параметров кабошона с базовым профилем

в виде овала.

Ключевые слова: кабошон, программа, интерфейс, расчетно-аналитический метод, янтарь.
L. T. Zhukova, B. P. Borisov, M. V. Smirnova

PROGRAM INTERFACE IN ORDER TO RECEIV E BASIC SHAPE OF AMBER

CABOCHON

Submitted: four variants of joining of basic shapes with diamond wheel, algorithm fragment of the oval template shape coordinate calculation, interface for

cabochon sizing with oval basic shape.

Key words: cabochon, program, interface, calculate-analytical method, amber.

А. М. Игнатова, М. Н. Игнатов, М. М. Черных

Принципы выбора фактуры камнелитых изделий в зависимости от их функционального назначения и способы ее достижения
Представлены основные принципы назначения фактуры для камнелитых изделий в зависимости от их функции и размера. Представлены технологические рекомендации по достижению заданной фактуры на стадии изготовления отливки, а также приведены рекомендации по выравниванию поверхности уже готовых камнелитых изделий.

Ключевые слова: фактура, каменное литье, художественное конструирование.
A. M. Ignatova, M. N. Ignatov, M. M. Chernih

PRINCIPLES OF SELECTION TEXTURES STONE-CASTING PRODUCTS

ACCORDING TO THEIR FUNCTIONAL PURPOSE AND MANNER OF ACHIEVI NG

THIS

The article presents the basic principles for the invoice for stone-casting products depending on their function and size. The technological recommendations for achievinga given texture at the stage of manufacturing castings, as well as provides recommendations for

leveling the surface of ready stone-casting products.

Key words: texture, stone casting, styling.

С. И. Богатырев, Н. Н. Короткова

Системы анализа конструкции технологического оборудования текстильной промышленности на основе метода конечных элементов
Предложена схема расчета напряженно-деформированного состояния шатуна, применяемого в оборудовании текстильной промышленности, методом эволюционного моделирования. Вычисление формы элемента конструкции основано на пошаговом формировании границ области решения краевой задачи. Многократно вычисляется и исследуется напряженно-деформированного состояния шатуна. Автоматически решаются уравнения Ламе теории упругости.

Ключевые слова: область проектирования, краевая задача, энергия деформации, эволюционное моделирование, предикатная переменная, уравнение баланса, разрешающие уравнения.
Bogatyryov S. I., Korotkova N. N.

The Systems of the analysis to designs of the technological equipment to textile industry on

base of the method final element

The settlement scheme of the is intense-deformed condition of a rod, is offered by a method of evolutionary modeling. Computation of the form of an element of a design is based on step-by-step forming of borders of area of the decision of a regional task. It is repeatedly calculated and researched the is intense-deformed condition of a rod. The equations to the Llama of the

theory of elasticity automatically dare.

Key words: designing area, the equation with conditions for a specific target, energy of deformation, evolutionary modeling, predicate variable, the equation of the balance sheet permitting the equations.

С. В. Николенко

Разработка базы данных для автоматизированного выбора режима обжига и получение декорированных металлических покрытий в дизайне изделий из стекла

с использованием метода деколирования

Разработана база данных для получения заданного цвета металлических покрытий на стекле методом деколирования, включающая различные препараты, содержащие благородные металлы для изготовления деколей, и режимы термической обработки

Ключевые слова: дизайн, художественные изделия из стекла, металлические покрытия, деколирование, база данных.
S. V. Nikolenko

DEVELOPMENT OF THE DATA BASE FOR THE AUTOMATED SELECTION

OF THE REGIME OF KILNING AND OBTAINING THE DECORATED METALLIC

COATINGS IN THE DESIGN OF ARTICLES MADE OF THE GLASS WITH THE USE

OF A METHOD OF DEKOLIROVANIY A

Is developed the base of the metallic coatings on the glass given for obtaining the assigned color with the method of [dekolirovaniya], that includes different preparations, which contain noble metals for the production by [dekoley] and regimes of the heat working

Key words: design, glassware, ceramics, glassware, metal coatings, decol, database.
Primachenko B. M.

Development of a mechanic-analytical method of

structural parameters and strength characterist icspred ict ion for apparel and

industrial fabrics with super high linear filling

Presents mechanic-analytical method of structural parameters and strength characteristics prediction for fabrics with super high linear filling. On the basis of these methods it was created a model of fabric structure and a model of fabric structure deformation.

Key words: Method, Prediction, Properties, Fabric, Model, Parameters of Structure, Characteristics of Properties

Б. М. Примаченко
Разработка механико-аналитического метода прогнозирования параметров

структуры и характеристик прочностных свойств тканей бытового и технического назначения со сверхвысоким линейным заполнением
В работе представлен механико-аналитический метод прогнозирования параметров структуры и характеристик прочностных свойств тканей со сверхвысоким линейным заполнением. На основе разработанных методов построена модель структуры ткани

и модель деформации структуры ткани.

Ключевые слова: ткань, прогиб, механикоаналитический метод, деформация.
А. К. Гуделайтис, Л. Т. Жукова

Способ получения филигранного орнамента

Рассмотрены способы формирования проволочной заготовки при волочении и наборе филигранного орнамента. Описаны особенности традиционного способа изготовления филигранных элементов с учетом повышения качества набора филигранного орнамента.

Ключевые слова: технологический процесс, формирование, проволока, волочение, филигрань, гибка, элемент.
A. K. Gudelaytis, L. T. Zhukova

Method filigree ornament

The methods of forming blanks for drawing wire and a set of filigree ornament. The features of the traditional method for making filigree elements taking into account the quality of a set of filigree ornament.

Key words: process, forming, wire drawing, filigree, bending element.

А. Т. Кынин, В. А. Лысенко

 «Умные» материалы: системный анализ

Обобщен мировой опыт разработки и использования «умных» материалов для различных областей применения. На основе общей теории систем и системного анализа с использованием достижений Теории Решения Изобретательских Задач (ТРИЗ) предложе-

на классификация «умных» материалов. На основе функционального подхода и созданной классификации разработаны рекомендации по выбору «умного» материала для реализации поставленных задач. Результаты работы могут быть полезны инженерам,

разработчикам, дизайнерам, изобретателям с целью системного проектирования (дизайна) широкого спектра перспективных материалов.

Ключевые слова: «умные» материалы, классификация, ТРИЗ, функции, примеры.
A. T. Kynin, V. A. Lysenko

SYSTEM ANALYSIS of «SMART» MATERIALS

Was generalized global experience in the development and application of smart materials for various applications. Based on general systems theory and systems analysis, using the Theory of Inventive Problems Solving (TRIZ) proposed a classification of «smart» materials. Based on the functional approach were obtained recommendations on the choice of «smart» material

for realization of tasks. The results may be useful to engineers, developers, designers, inventors with the aim of system design of a wide range of advanced materials.

Key words: «smart» materials, classification, TRIZ, functions, examples.
Н. В. Тихонова, Т. В. Жуковская, И. Ш. Абдуллин, Л. Ю. Махоткина

Морфологические изменения комплексного материала для заготовки верха обуви

на основе натуральной кожи под воздействием неравновесной низкотемпературной

плазмы

Воздействие неравновесной низкотемпературной плазмой (ННТП) на систему материалов заготовки верха обуви приводит к морфологическим изменениям как отдельных составляющих комплексного материала (натуральной кожи и укрепляющего материала),

так и всей системы в целом. Изменение структуры натуральной кожи при одновременном уплотнении сосочкового и разволокнении сетчатого ее слоев приводит к устранению таких дефектов, как отмин и отдушистость, а изменение структуры всего комплексного материала позволяет улучшить его технологические характеристики.

Ключевые слова: кожа, комплексный материал, структура, дефекты, отмин, отдушистость, неравновесная низкотемпературная плазма, индукционный и емкостной разряды, режимы обработки.
N. V. Tikhonova, T. V. Zhukovskaya, L. Y. Makhotkina

MORPHOLOGICAL CHANGES IN COMPLEX MATERIAL FOR semi-finished shoe uppers BASED ON NATURAL LEATHER UNDER THE INFLUENCE OF LOW TEMPERATURE NON-EQUILIBRIUM PLASM

The impact of non-equilibrium low-temperature plasma (NLTP) on the materials system uppers leads to morphological changes as the individual components of complex material

(leather, and restorative material) and the whole system. Changing the structure of natural leather while compacting papillary and separation of fiber mesh of layers leads to the elimination of such defects as breack and opennes, and changes in the structure of a complex material can improve its technological characteristics.

Key words: leather, complex material, structure, defects, breack and opennes, low temperature non-equilibrium plasma, inductive and capacitive discharges, treatment regimens.

Г. П. Кузнецов, А. В. Городилов, М. И. Земцов

Методика решения задач повышения эффективности мелкосерийного производства

художественных изделий

Описывается методика выбора наиболее эффективного материала матриц для мелкосерийного производства художественных изделий. Аналогичную оценку эффективности можно выполнить при выборе оптимальных методов штамповки и методов изготовления матриц, конструкции матриц, вида и геометрических параметров художественного рельефа

Ключевые слова: методика, технологический процесс, обработка давлением, штамп, матрица, листовой материал, эффективность, мелкосерийное производство, художественные изделия.
G.P. kuzneTSov, a.v. gorodilov, М.i. Zemtsov
METHOD FOR PERFORMANCE IMPROVEMENT IN artistic products

SHORT-RUN PRODUCTION

The article describes a selection method of a matrix material that is most effective for artistic products short-run production. The same method can be applied to selection of optimal stamping processes, methods of matrix production, their construction, type and geometry of artistic relief

Key words: method, technological process, pressure processing, stamp, matrix, list material, effectiveness, short-run production, artistic products.

М. М. Гребенщикова, И. Ш. Абдуллин, М. М. Миронов

Фазовый состав биосовместимых плазменных конденсатов нитридов с нанофазой

Покрытия из смеси нитридов титана и гафния на поверхности мартенситных сталей и титановых сплавов медицинских инструментов защищают инструменты от биокоррозии и коррозии, происходящей из-за использования средств стерилизации. Эти покрытия имеют значительную микротвердость, превышающую справочные данные в 1,5–2,0 раза. Исследован и проанализирован фазовый состав покрытий. Проведены измерения нанотвердости.
Ключевые слова: плазменные конденсаты, фазовый состав, микротвердость, нитрид гафния, нанофаза моноксидов.
Grebenshchikova M. M., Abdullin I. Sh., Mironov M. M.

Phase structure of biocompatible plasma condensates of nitrides with nanophase

Coverings from a mix of nitrides of the titan and a hafnium on a surface of steels and titanic alloys of medical tools protect tools from biocorrosion and the corrosion occurring because of use of means of sterilization. These coverings have the considerable microhardness exceeding the help data in 1,5–2,0 times. The phase structure of coverings is investigated and analysed. Measurements of nanohardness are spent.

Key words: plasma condensates, phase structure, microhardness, hafnium nitride, monoxide nanophase.

Е. А. Першина, Г. Е. Абросимова, А. С. Аронин, С. В. Сюсина

Исследование условий формирования нанокристаллов в аморфных сплавах

на основе железа

Методами просвечивающей электронной микроскопии и рентгеновской дифракции исследованы структуры и фазовый состав при интенсивной пластической деформации аморфных материалов и других обработках в сплавах на основе железа (Fe-Si-B

и Fe-B). Установлено, что кристаллизация сплавов при кратковременных отжигах и закалке расплава со скоростями, недостаточными для полной аморфизации, приводит к образованию кристаллической структуры, состоящей из нескольких фаз. Показано,

что при деформации и рассматриваемых обработках сплавов формируется различная структура.

Ключевые слова: нанокристаллы, аморфный сплав, кристаллизация, термообработка, просвечивающая электронная микроскопия, рентгенография.
E. A. Pershina, G. E. Abrosimova, A. S. Aronin, S. V. Syusina

Stud y of nanocrystal format ion in amorphous Fe-based alloys

Structures and phase composition of Fe — based amorphous alloys (Fe-Si-B и Fe-B) were studied by transmission electron microscopy and X — ray diffraction methods.

Samples were investigated after severe plastic deformation, annealing at 500–800°C during 2–300 sec as well as after melt quenching, with the rate insufficient for complete amorphization. Crystallization of the amorphous alloys after and treatments was found to lead to formation of crystalline structure consisting of several phases. It was shown

that phase composition of alloys after the deformation and after the described treatments is different.

Key words: nanocrystals, amorphous alloy, crystallization, heat treatment, transmission electron microscopy, X —ray diffraction.

Д. П. Ширнина, Г. Е. Абросимова, А. С. Аронин

Образование нанокристаллов в аморфных сплавах на основе алюминия при деформации

Методами рентгенографии и просвечивающей электронной микроскопии исследовано влияние деформации на структуру аморфных сплавов Al88Ni2Y10 и Al87Ni10Y3. Обнаружено, что прокатка образцов приводит к изменению структуры аморфной фазы.

В сплаве с меньшим содержанием иттрия происходит расслоение аморфной матрицы на области, обогащенные и обедненные иттрием. В сплаве с большим содержанием иттрия деформирование приводит к началу кристаллизации уже при комнатной температуре. Показано, что в результате деформации образуются нанокристаллы алюминия, средний размер которых не превышает 10 нм. Образование нанокристаллов происходит в местах локализации пластической деформации.

Ключевые слова: аморфный сплав, деформация, кристаллизация, нанокристаллы, просвечивающая электронная микроскопия, рентгенография.
Shirnina D. P., Abrosimova G. E.,Aronin A. S.

Format ion of nanocrystals in amorphous aluminum -based alloys under plastic deformation

Effect of deformation on structure of amorphous Al88- Ni2Y10 and Al87Ni10Y3 alloys was studied by X -ray diffraction and transmission electron microscopy methods. It was found that rolling of samples leads to a change of the amorphous phase structure. The amorphous phase separates to regions enriched and depleted in yttrium in the alloy with lower yttrium concentration. The deformation leads to nanocrystal formation even at room temperature in the alloy with higher yttrium concentration. It was shown that the result of deformation is formation of aluminum nanocrystals, the average size is less than 10 nm. Nanocrystals occurs in places of

localization of plastic deformation

Key words: amorphous alloy, deformation, crystallization, nanocrystals, transmission electron microscopy, X-ray diffraction.

В. В. Сигачева, А. Е. Вейсова, Е. Е. Козлова

Анализ параметров влажно-тепловой обработки смесовых тканей методами нечеткого моделирования

Выполнено нечеткое моделирование процесса выбора температурных режимов в зависимости от состава ткани. Результаты моделирования могут быть использованы при разработке программ управления аппаратами для влажно-тепловой обработки

и обоснованного выбора температур при ручной обработке.

Ключевые слова: состав ткани, нечеткое моделирование, температурный режим.
V. V. Sigacheva, A. E. Veysova, E. E. Kozlova

FUZZY LOGIC ANALYSIS OF STEAMING CHARACTERISTICS FOR MATERIALS

WITH VARIOUS COMPOSITION

Fuzzy logic modeling of temperature conditions choosing in consideration of material composition was made. Results of modeling can be used for steaming control and processing

conditions choosing.

Key words: material composition, fuzzy logic modeling, temperature conditions.

Е. А. Лазарева

Научные основы механизма цветообразования в стеклах и стеклокристаллических материалах

Представлены теоретические основы механизма цветообразования в стеклах и стеклокристаллических материалах. Рассмотрены основные принципы окрашивания стекол и стекломатериалов. Показано влияние красителей на формирование структуры

стекол и их художественно-декоративные свойства. Доказана возможность управления цветностью стекол и различных силикатных материалов.

Ключевые слова: цветокомпозиция, механизм цветообразования, наноструктура, красители, окрашенные стекла и стеклокристаллические материалы.
Ye. A. Lazareva

SCIENTIFIC BASES OF COLOUR DEVELOPING MECHANISM IN GLASS AND

GLASSY-CRYSTALLINE MATERIALS

The theoretical bases of colour developing mechanism in glass and glassy-crystalline materials are given. The basic colouring principles for glass and glassy materials are considered. The action of colourants on the formation of glass structure and its decorative artistic characteristics is shown. It is proved that colour value of glass and various silicate materials

is possible to control.

Key words: colour composition, colour developing mechanism, nanostructure, colourants, coloured glass and glassy crystalline materials.

С. В. Татаров, Д. Д. Ооржак, Е. Б. Ершова

Автоматизация метода совмещения формованных подошв со следом затянутой обуви

Решена задача автоматического совмещения формованных подошв ТЭП со следом затянутой обуви. Представлен макет технического устройства для совмещения. Дано описание работы устройства, что совершенствует технологию обуви, обеспечивает

количество выпускаемой продукции.

Ключевые слова: совмещение, устройство, подошва, секция, технология.
Tatarov S. V., Oorzhak D. D., Ershova E. B.

THE IMPROVEMENT OF THE METHOD OF COMBINATION OF MOLDED SOLES WITH TIGHTENS SHOES’ FOOTPRINT.

The article solves the problem of automatic matching of molded soles thermoplastic with tighten shoes’ footprint. This paper presents the model of a technical device to match. There

is also given the description of the device that improves the technology of footwear and provides the number of products.

Key words: alignment (combination), device, sole, section,technology.

В. Л. Жуков

Иновации модерна в стилистических решениях дизайна современных интерьеров

Философия, модульные элементы визуальных образных систем, информационная база знаний, экспертные системы, художественно-стилистический историзм, организация композиции в концепциях ретро-дизайна при реализации проектных решений в разработке и создании современных интерьеров в стиле модерн.

Ключевые слова: ретро-дизайн, модульные элементы визуальных образных систем, модерн.
V. L. Zhukov

INOVATSII MODERNA IN THE STYLISTIC SOLUTIONS OF THE DESIGN OF THE

CONTEMPORARY INTERIORS

Philosophy, the modular elements of visual descriptive systems, the information base of knowledge, expert systems, artistic- stylistic historical method, the organization of composition in the concepts of the retro- design in the implementation of the design solutions in development and creation of contemporary interiors in the style of modern.

Key words: retro- design, the modular elements of visual descriptive systems, modern.

В. М. Липская

Роль костюма в формировании «культурного тела»

Рассматривается различие понятий «одежда» и «костюм». Основное внимание уделяется соотношению понятия «одежда» с «физическим телом», а понятия «костюм» — с «культурным телом». Акцент сделан на том, что именно костюм выражает, фиксирует, маскирует все личностные модификации, происходящие и с человеком, и с его телом.

Ключевые слова: костюм, одежда, человеческое тело, «культурное тело», визуальное, наделение смыслом.
V. M. Lipskaja

THE CLOTHES — HIDE, THE DRESS — OPENS: BORDERS VI SUAL

In the article distinction of concepts «clothes» and «dress» is examined. The basic attention is given a parity of concept «clothes» with «a human body», and concepts «dress» with

«a cultural body». The accent is made what the suit expresses, fixes, masks all personal updatings occuring both with the person and with his body.

Key words: dress, clothes, human body, «cultural body», visual, investment with sense.

Д. А. Ермин

Влияние социально-исторических факторов на военную форму

Проводится анализ зависимости изменения военной формы от различных факторов на примере эпохи российского императора Александра I. Основанием исследования явились труды комиссии под руководством А. В. Висковатова «Историческое описание одежды и вооружения российских войск»

Ключевые слова: военная форма, военный костюм, военный мундир, социальные факторы, экипировка.
D. A. Ermin

The influence of socio-historical factors in military uniform

The paper analyzes the variation of military uniforms from various factors, for example, the era of the Russian emperor Alexander I. The basis of research were the works committee

under the leadership of A. V. Viskovatov «Historical description of the clothing and armament of Russian troops».

Key words: military uniforms, military costume, military regimentals, social factors, equipment

А. В. Зырянова, М. Л. Соколова, А. В. Сучков

Развитие дизайнерских идей в XVI-XX вв. (На примере экспозиции кубков

Музея Виктории и Альберта (Лондон)
В статье приведена краткая история возникновения кубков. По коллекции кубков лондонского музея Виктории и Альберта предложена классификация кубков. Рассмотрено влияние материалов на дизайн кубков.

Ключевые слова: дизайн, кубок, музей, стиль, материалы, художественная обработка
Zyryanova, A. V., Sokolova, M. L., Suchkov A. V .

DEVELOPMENT OF DESIGN IDEAS IN THE XVI –XX CENTURIES (ON THE EXAMPLE OF EXPOSURE CUPS Victoria and Albert Museum (London ))

Present article contain a concise history of cup’s origin. Classification of cups is offered on the collection at the Victoria and Albert Museum (London).The influence of materials on design of cups is considered.

Key words: Design, cup, museum, style, materials, artistic processing.

О. А. Печурина
Национально-культурные доминанты в изобразительном искусстве

Статья посвящена анализу проявления национальных особенностей культуры в изобразительном искусстве. В статье рассматривается отношение европейских и восточных культур к природе, времени, пространству. В исследованиях межкультурных коммуникаций Г. Хофстеде выделил национально-культурные параметры. Мы исследуем как проявляется параметр маскулинности  (по теории Г. Хофстеде) в изобразительном искусстве художников стран с высокими и низкими показателями маскулинности. 

Ключевые слова: кросскультурные исследования; межкультурная коммуникация; полихронные и монохронные культуры; параметры Г. Хофстеде; мускулинная и феминная культуры.
O. A. Pechurin

Nat ional -cultured dominates in representational art 
The article is devote to analysis of manifestation of special features of national culture in representational art. In this article are consider the relation of ueropean and oriental cultures

to nature, time, space. In research of cross-cultural communication H. Hofstede distinguishs nationsl-culture parameters. In this article we research display of masculine parameter

(according to thery of Hofstede) in representational art from countries with high and low indexes of masculine.

Key words: cross-cultural research; cross-cultural communication; monochrone and polychrone cultures; parameters H. Hofstede: masculine and female cultures.
Т. Ю. Дерябина, Л. Т. Жукова

Основы технологии церковного шитья

Рассматриваются основы технологии церковного шитья. Дается авторское обобщение этапов декорирования изделий в техниках церковного шитья.

Ключевые слова: церковное шитье, технология, этапы декорирования.
Deryabina T. Y., Zhukova L. T. Bases of technology of church sewing

In given clause bases of technology of church sewing are considered. Author’s generalization of stages of decorating of products in techniques church sewing is given.

Key words: church sewing, technology, stages of decorating.

А. Е. Асанова

Способы создания инновационных объемных вышивок в одежде на базе этномотивов

Представлены способы создания инновационных объемных вышивок в одежде на базе этномотивов. Установлено: «вышивка» — это искусство украшения ткани стежками. Выявлена инновационность способов создания объемных художественно-пластических

орнаментальных композиций для декорирования одежды.
Ключевые слова: вышивка, ткань, стежки, этномотив, одежда, композиция, декорирование.
A. E. Assanova

Methods of  creation   innovation   volumes embroidery  in the clothes  on the base  ethnomotive

The methods of  creation   innovation   volumes embroidery  in the clothes   on the base  ethnomotive is represented.  It is established that : «embroidery»  -   this is art  ornament      stitchs  fabric. Innovation of   creation   methods  volumes  artistic- plastic ornamental   composition  for   decoration  clothes  was exposed.       

Key words: embroidery, fabric, stitch, ethnomotive, clothes, composition.
